

Madrid: Un mes, 10 rs.
 Provincias: Tres meses, 36.—Seis, 70.—
 Un año, 130, pagando en la Administracion.
 —Girando contra el suscriptor, ó por con-
 ducto de corresponsal: Tres meses, 40.—
 Seis, 76.—Un año, 140.
 Cuba y Puerto-Rico: Tres meses, 60.—
 Seis, 110.—Un año, 200.
 —Filipinas y Extranjero: Seis meses, 130.
 Un año, 250.

LA NACION,

DIARIO PROGRESISTA.

En Madrid: La Administracion.—En Pro-
 vincias, Ultramar y Extranjero: Todas las
 principales librerias.
 Redaccion y Administracion: Calle del Fo-
 mento, núm. 18, principal.
 Publica además una edicion económica, á
 que no se admite suscripcion: se vende en la
 Administracion, á 4 rs. el cuadernillo de 25
 números, de un mismo dia.

Primera edicion.

Lunes 24 de Febrero de 1868.

Año V.—Núm. 688.

ADVERTENCIA.

Llamamos la atencion de nuestros suscri-
 tores á la Correspondencia de la Adminis-
 tracion que va en la cuarta plana.
 Asimismo suplicamos á los que están en
 descubierto por sus suscripciones, que tengan
 la bondad de remitir su importe á la Adminis-
 tracion, si no quieren sufrir retrasos en el
 recibo de los números; pues hoy no tienen po-
 sibilidad las empresas periodísticas de girar
 contra ellos.

EL ADMINISTRADOR,
 José María Faraldo.

ELECCIONES.

En varias provincias se va á proceder á
 elecciones parciales para cubrir el número de
 diputados á Cortes que les corresponden. Su-
 ceso semejante era otras veces objeto de viva
 animacion; porque los partidos políticos em-
 pezaban desde el momento de publicarse los
 decretos y trabajar, preparándose y apres-
 tando sus fuerzas para la lucha. Ese espec-
 táculo que ofrecian los pueblos, afanosos por
 ejercer su principal derecho político, era
 digno de elogio, y no podia menos de ser
 agradable á los ojos de cuantos creen, como
 nosotros, que el ejercicio de la libertad lleva
 consigo la prosperidad de las naciones.

Porque á diferencia de muchos hombres
 que hacen gala de ser ajenos á la política,
 y á diferencia tambien de los que combaten
 y quisieran destruir las agrupaciones ó par-
 tidos, nosotros abrigamos el convencimiento
 de que los ciudadanos necesitan tener opinio-
 nes políticas, ó interesarse en el régimen,
 direccion y administracion de la cosa públi-
 ca. Siempre que tropezamos con algun hom-
 bre que reniega de la política, vemos en él
 ó un ignorante ó un egoísta. El que no mues-
 tra interés, en cualquier sentido que sea,
 por la colectividad, ama bien poco á la pa-
 tria, cuyos destinos le son indiferentes. Ade-
 más creemos tambien que la prosperidad mo-
 ral y material está en relacion directa con el
 mayor desenvolvimiento de la vida pública,
 de tal manera que aquella aumenta desde
 que este se paraliza.

A quien tal cree, cómo no ha de causarle
 honda pena el ver que aquel espectáculo de
 que hablamos no ofrece las condiciones que
 le hicieran agradable? Ni los partidos, ni las
 localidades se mueven á impulso de senti-
 miento político, ni presenciarnos la agitacion
 precursora de un acto tan importante como
 el de que tratamos.

¿Es que ha desaparecido el amor por las
 respectivas ideas, que la indiferencia apaga
 el entusiasmo, que al deseo del triunfo ha
 sustituido un glacial indiferentismo? Por
 nuestra parte, creemos que las ideas tienen
 una vitalidad propia que no se estingue, y
 que el amor á la patria no ha decrecido en
 los españoles; mas nosotros mismos, cuya
 bandera en materia de elecciones es bien
 conocida, nos abstendremos de aconsejar ni
 decir una sola palabra sobre este punto. Y
 no es ciertamente porque seamos ajenos á
 la política, cuando á ella consagramos nues-
 tra actividad y nuestra inteligencia; es por
 circunstancias especiales, que indicamos en
 el primer número de esta época de nuestro
 diario.

La política tiene condiciones á que fatal y
 necesariamente obedece. Es en el orden mo-
 ral tan lógica en sus consecuencias, como en
 el orden físico es precisa y matemática la ac-
 cion de la potencia. Efecto de ello es lo que
 estamos presenciando; Alguien, que no
 es progresista, halla ya restrictivos los
 reglamentos de los Cuerpos colegisladores;
 alguien, al parecer, siente que la comi-
 sion de presupuestos solo pueda celebrar
 dos sesiones públicas; alguien, que tampoco
 es progresista, pide la descentralizacion y
 amplias facultades para el municipio y la
 provincia, principios que hasta el presente
 eran exclusivamente nuestros; alguien, en fin,
 y no ciertamente amigos nuestros, ha mani-
 festado dudas acerca de la eficacia de la ley
 de empleados que se está discutiendo

LOS DIAS FESTIVOS.

La disminucion de fiestas se ha ajustado
 entre la curia romana y el Gobierno de
 nuestro país, con el objeto de que pueda tra-
 bajarse mas de lo que, por desgracia, se tra-
 baja en España, habiendo menor número de
 dias de asueto.

Para satisfacer este propósito es necesario
 que por un espíritu de ciego fanatismo no
 se trate de torcer el sentido de este convenio
 ni la idea que ha presidido á su acuerdo.

Nos inspira la anterior reflexion la noticia
 que hemos visto en algunos periódicos de los
 que se llaman, no sabemos por qué, religio-
 sos, de que existe el propósito de trasladar
 las ferias y mercados, que hoy se celebran
 en dias festivos, á otros que no lo sean. Aun-
 que no tenemos conocimiento de la existen-
 cia de tal propósito, y mas que como otra
 cosa lo consideramos como un desseo ridiculo
 de esos diarios, al que han querido dar im-
 portancia concediéndole el carácter de noti-
 cia, debemos hacer observar por lo que val-
 ga que el tal propósito equivaldria al de que-
 rer hacer inútil el convenio ajustado con la
 curia pontificia.

Los dias festivos que se han suprimido
 no alcanzan á un número tan considerable
 para que sea necesario procurar su aumento
 por medios reglamentarios ó indirectos, y
 observándose en cuanto á que no se trabaje
 en ellos por la mayor parte de las industrias
 privadas con la exactitud con que se obser-
 va, es bastante esto para que se piense en
 aumentarlos por otros medios.

Lo que debe procurarse en esta materia es
 que ya que no se trabaje en dichos dias, no se
 haga otra cosa peor. Si el jornalero abandona
 durante el el taller para ir á la taberna, no
 se ha adelantado nada, antes bien se ha em-
 peorado; y por eso aconsejamos á los que tan
 religiosos quieren mostrarse, que en vez de
 moverse para conseguir el aumento de los
 dias festivos, lo hagan para que se destinen
 á lo que deben destinarse.

Si los viéramos agitar con el objeto de
 establecer escuelas dominicales, lecturas pú-
 blicas, reuniones de caridad, con fines y
 propósitos verdaderamente piadosos, no solo
 los prodigaríamos sin reserva toda clase de aplau-
 so, sino solicitaríamos con ahínco asociarnos
 á ellos para estos efectos, como de sana y
 recta moral; pero moverse para arrojar al
 arriero del taller, á la obrera de su traba-
 jo, al industrial y al comerciante de sus ocu-
 paciones, no cuidándose de donde van á ir,
 dejando obrar los apetitos é incentivos que
 los llevan exclusivamente á las diversiones, á
 los placeres y hasta á las torpezas, en vez de
 estimularlos hácia lo piadoso, instructivo y
 moral, lo consideramos como una mala ac-
 cion, que si se comete por imprudencia, temeridad
 ó ligereza, es altamente censurable, y lo será
 hasta un extremo incalificable si se hace por
 malicia.

POLONIA.

Todos nuestros lectores tienen muy pre-
 sente la historia de este infortunado país,
 acaso el solo de Europa cuyo amor á la inde-
 pendencia puede compararse con el que ca-
 racteriza á la nacion española, aunque su
 fortuna haya sido en este punto mas escasa
 que la nuestra.

No vamos á recordar esa historia, tan co-
 nocida como simpática á los corazones gene-
 rosos, por las pruebas de heroísmo que han
 dado los nobles y desgraciados polacos des-
 de la época que va ya siendo lejana en la
 historia en que fué victima de un inicuo
 repartimiento entre tres monarcas poderosos.
 Ocupándonos de sucesos mas recientes, va-
 mos á hacer mencion solamente de la lucha
 desigual y altamente heroica sostenida por
 los últimos restos de esta nacionalidad con-
 tra todo el poderío del autócrata de la Rusia.

El coloso moscovita, sin consideraciones
 siquiera de humanidad, sin conmoverse ante
 la inmensa grandeza de aquella nacion tan
 magnánima, sin respeto alguno hácia las mas
 rudimentarias nociones del derecho de gen-
 tes, aplastó á la pobre Polonia, echándole en-
 cima la enorme pesadumbre de su inmenso
 poderío, y abusó despues de su poco glorio-
 sa victoria, sacrificando bárbaramente las
 mujeres y los ancianos, y trasladando á mo-
 rir en la Siberia los desahogados restos de
 aquella ardiente juventud que habia afrontado
 con tanto valor su terrible enojo en los
 campos de batalla. Pareció que habia deter-
 minado arrancar de cuajo de los países que
 fecunda el Vistula, por medio de la desola-
 cion y el esterminio, hasta el recuerdo de la
 existencia de su antigua nacionalidad; y de
 este enorme atentado le acusaron no solo la
 prensa europea, sino hasta algunos de sus
 gobiernos.

El czar trató entonces de disculpar su con-
 ducta Despues de esto, queria como dar á en-
 tender, disculpándose de su horrible ferocidad,
 que él mismo, cuando no se le exigiera con la

fuerza, sino que se le pidiese con sumision,
 concediera á Polonia las mismas ó acaso ma-
 yores franquicias que entonces se negaba á
 asegurarle con la especiosa razon de tiranía
 autelicha, que se funda en la negacion de los
 derechos de los pueblos, y en el constante
 sofisma de que estos no pueden obtener li-
 bertades porque sean suyas y les correspon-
 dan, sino por concesion, como por una espe-
 cie de munificencia de sus dominadores.

Pues bien, para que resalte lo que son y
 lo que valen esas mentidas promesas, esas
 verdaderas perfidias, véase lo que hace el
 autócrata ruso, hoy que Polonia está pacífica
 y hasta exánimo, hoy que no le queda ni
 aun el mas remoto pretesto para escusarse
 con que se atenta á su autoridad.

El gobernador de la Volhynia ha enviado
 la siguiente circular á los comisarios de poli-
 cia que se hallan bajo sus órdenes:

«Ha llegado á noticia del general-goberna-
 dor que algunos propietarios de las provin-
 cias de Sudoeste enseñan á los polacos la len-
 gua polaca, y que con este objeto entregan
 á los que reciben á su servicio libretas en
 las cuales apuntan en lengua polaca el im-
 porte de su salario, lo cual obliga á los cam-
 pesinos á aprender dicha lengua.

Considerando que esta costumbre tiende á
 consolidar el catolicismo en el país y á la po-
 lonizacion del pueblo, el general-gobernador
 se ha dignado encargarme que prohiba en
 toda la provincia el uso de la lengua polaca
 en todas las relaciones entre propietarios y
 campesinos, especialmente en sus cuentas,
 contratos, etc., y castigue al que infrinja
 esta orden con una multa de 25 á 50 rublos,
 que se entregarán á las iglesias ortodoxas
 parroquiales.»

Hasta de su lengua, despues de arrebat-
 arle su nombre, se quiere privar á la infeliz
 Polonia!

Esto no obstante, el autócrata ruso es el
 mismo que, como hemos marcado en otros
 artículos, fomenta las pretensiones de la Sér-
 via y las de Grecia, tratando de no descu-
 brirse demasiado, es cierto; pero alegando
 siempre mas ó menos esplicitamente, en los
 despachos que la diplomacia le obliga á red-
 ductar, los derechos y los principios de las
 nacionalidades.

Ciertamente los Principados Danubianos y
 toda la Grecia tienen derecho incuestionable
 á los suyos y á sacudir completamente el
 yugo de la barbarie otomana; pero es por
 esto menos censurable y pífida la conducta
 del gobierno ruso?

Ora apelando á la astucia, ora á la fuer-
 za, los tiranos, como que no tienen mas de-
 seo que el de dominar, como su ambicion no
 reconoce freno alguno en las leyes de la mo-
 ral, aparecen constantemente incurriendo en
 las mas monstruosas contradicciones, y de-
 mostrando con sus hechos que el único mó-
 vil que los guia, es el de aumentar las gre-
 yes que han de esquilmar.

Ya que otra cosa no se pueda, desenmas-
 cáremonos siquiera; háganse notorios sus
 actos, para que si consiguen resultados, sea
 tan solo por medio de la fuerza, no porque
 logren enganar á nadie.

Á LA CONSTANCIA.

Reposad tranquilos, séráficos discípulos de
 Torquemada y de José de Maistre: no dispo-
 nemos para esterminaros de la clásica navaja
 del guerrillero realista, ni de la tea del que-
 mador inquisitorial; no poseemos para ma-
 cerar vuestras carnes delicadas ninguna de
 aquellas maquinillas de horror, cuyo uso cuo-
 tidiano hizo vuestras delicias en otros tiem-
 pos; no usamos en contra vuestra la delacion
 solapada del familiar antiguo, ni la fiscaliza-
 cion astuta del ciudadano de Venecia. Reposa-
 d en paz, recalando en cómoda digestion el
 pelaje espiritual que la literatura nea os
 ofrece en sus ordinarios festines. Suponeis
 mal, carísimos hermanos, creyendo que po-
 demos esgrimir contra vosotros el arma ho-
 micida que resuelve las cuestiones de arago-
 neses y valencianos: no. Si llamamos cues-
 tionable el derecho á vuestra existencia, no
 por eso queremos atacar particular y física-
 mente á cada uno de los benévotos y cari-
 nosos entes que constituyen vuestra cofradia.
 Y no seríamos nosotros los que, nuevos He-
 rodes, atentáramos á la vida de esa cohorte
 infantil, que en la prensa española da ocasion
 con sus juegos y donaires á toda clase de re-
 gocijos y alegrías. Esterminaros. ¿Para qué?
 No temais los arrebatos de este sabueso He-
 rodes, vosotros que presentais diariamente
 en ayunas, vosotros que presentais diariamente
 en los arrebatos de vuestra inteligencia el es-
 pectáculo de mayor desorden. No morde-
 mos, hermana; no. Acérquese sin cuidado,
 y si tiene tanta paciencia como presuncion,

le explicaremos por qué decimos que es cues-
 tionable el derecho de vuestra existencia.

Vosotros, balsámicas flores que perfumais
 el ambiente mefílico de la opinion en Espa-
 ña; vosotros, neos apacibles, immaculados
 conciliadores de la religion y la política, sois
 enemigos de la libertad: habeis perseguido,
 condenando como infamante la palabra *libe-
 ral*, á todos los que con afan generoso y en
 nombre de aquella misma libertad tralaban
 de emancipar á los hombres de vuestra ig-
 nominiosa tutela. Vosotros habeis cortado el
 vuelo á esos conatos humanitarios y caritati-
 vos, habeis condenado á la prision, á la des-
 honra ó á la muerte á todos los que preten-
 dian librar el pensamiento y la conciencia
 del hombre de la inspeccion y tiranía inme-
 diata con que queriais subyugar conciencia
 y pensamiento: habeis estrechado la inteli-
 gencia del hombre en una argolla de fuego,
 habeis quemado sus libros, habeis quebranta-
 do sus miembros para arrancar mentiras de
 sus labios, habeis dado el ejemplo del últi-
 mo y mas bajo extremo de crueldad y tira-
 nía á que puede llegar nuestra especie.

Pero al fin habeis sido vencidos. Los que
 defendian la libertad lograron conquistarla:
 Estos hombres, llamados por la natural su-
 cesion de los acontecimientos á influir en el
 mundo, á mandar, han necesitado plantear
 los sistemas de libertad, objeto realizado de
 su lucha y sus afanes. Han querido libertad
 para todos, hasta para vosotros. Y habeis
 tenido lo que tanto condenabais. Gobernados
 por un sistema liberal, habeis hecho de la li-
 bertad un abuso tan horrible é ignominioso,
 que casi han llegado á dudar de su escelen-
 cia los mas amantes de ella. Para vosotros
 no ha habido hogueras, no ha habido secues-
 tros de libros, no ha habido restricciones ni
 tiranía. Pero por eso mismo vosotros habeis
 hecho de la libertad un abuso ignominioso.
 Habeis llenado el mundo de libelos, habeis
 dado á la diatriba y á la oposicion difamato-
 ria los caracteres mas odiosos. Habeis pre-
 conizado el esterminio, enseñando al pueblo
 la caritativa doctrina de destruir todo lo
 que fuera liberal.

Ahora bien: la libertad, al brillar para
 vosotros, al protegeros para que hagais ar-
 mas contra ella, ¿no podria en un momento
 de duda, ocasionado por la anomalía de los
 hechos, dudar si podria justamente excep-
 tuaros al repartir su influjo benéfico? Esta
 consideracion lleva la incredulidad á las al-
 mas de los que con mas fé profesan la mas
 pura doctrina de la libertad para todos. ¿Un
 sistema tan bello ha de desacreditarse por
 esta fatalidad que va unida á él y que le
 persigue como la sombra que proyectan los
 cuerpos? ¿Se ha de sacrificar la libertad á sus
 enemigos, ó estos á aquella?

Pero confiámosen que desparecerán al fin,
 si su desprestigio continúa en la misma grada-
 cion que hasta ahora. Deploramos su existen-
 cia; pero no nos oponemos á ella, por amor
 á la pureza del sistema, que ya son cada vez
 menos ofensivos sus ataques.

LAS CORRIDAS DE TOROS.

La prensa de provincias está en su mayor
 parte conforme con nuestras ideas respecto á
 la supresion de las corridas de toros, asunto
 de que hace pocos dias nos hemos ocupado
 con insistencia. *El Clarin*, ilustrado periód-
 ico de Sevilla, dice á este propósito lo que
 sigue:

«La cruzada que ha levantado en estos dias
 un periódico de Madrid para que desaparezcan
 las plazas de toros, y á que invitaba á los demás
 cofrades, no ha sido secundada por estos con el
 ardor que debiera esperarse, si se tiene en cuenta
 que es asunto que afecta en la forma mas seria
 á la civilizacion y á las costumbres.

Nosotros, arrostrando el desden de los aficio-
 nados á esta diversion, las burlas de algunos es-
 critores, y hasta la odiosidad de los interesados
 en aquella, ya como toreros, ya como empres-
 arios, hemos alzado nuestra voz contra ese es-
 pectáculo sangriento que á sus especiales condi-
 ciones de barbarie é inmoralidad, reune para
 nosotros el demérito de ser alentado y prote-
 gido por elevados personajes.

No hace muchos dias subió á nuestro rostro la
 vergüenza y la indignacion á nuestro ánimo á
 leer en un periódico dos reales órdenes, espedi-
 das en el año 30, para la creacion en Sevilla de
 una escuela de tauromaquia.

Bastaria, pues, este irrecusable monumento
 del absolutismo, esta página deplorable de la his-
 toria contemporánea, que quisieramos poder bor-
 rar, para conocer que si los toros no son la es-
 pecial creacion de esta ó de la otra forma de go-
 bierno, sino el producto de atrasados siglos, son
 no obstante, la favorita diversion del despotis-
 mo, y la que mas le agrada y patrocina, cuanto
 mas como ninguna contribuye al embrute-
 cimiento del pueblo y á que, apartando su aten-

cion de otras cuestiones que afectan á su bien-
 estar, se condene á la postracion y al asiamien-
 to en que vejeta.

Por nuestra parte, sin excitaciones de nadie
 y obedeciendo solo al impulso de nuestras ideas
 condenaremos siempre con vigor y energía un
 espectáculo que tantos males causa, y que baj-
 ningun prisma que se mire, bajo niugun aspecto
 que se considere tiene, no ya justificacion, sino
 áscalpa.

Conocemos que, de menos por de pronto, pre-
 dicaremos en desierto, porque la rutina es pode-
 rosa, como es intransigente la ignorancia; pero
 contribuiremos con otros, que en esta tarea nos
 ayudan con tanta fé como constancia, á sembrar
 la semilla que ha de germinar en su dia y produ-
 cir ópimos frutos.»

Nosotros no nos hacemos tampoco la ilusion
 de que las corridas de toros vayan á desapa-
 recer inmediatamente; es mas, no lo creemos
 posible, ni que fuese conveniente adoptar una
 resolucion prohibitiva en este sentido, que
 acaso seria contraproducente y escitari-
 a la aficion, un tanto amortiguada hoy,
 hácia estos brutales y sobre brutales monó-
 tonos espectáculos; pero si pensamos que es
 muy conveniente que la prensa predique en
 el sentido que lo hace, no tanto para alcanzar
 una disposicion prohibitiva, como para ir
 ilustrando y consiguiendo que nos avergon-
 cemos de asistir y sostener esa clase de di-
 version; para ir formando, en una palabra,
 una opinion vigorosa y decidida contra ella.

Por eso transcribimos con placer las frases
 de *El Clarin*, periódico que se publica en
 una localidad que puede considerarse como
 central de la aficion tauromaquia, y que al
 dar á la imprenta dichas frases, nos manifiesta
 que en todas partes hay ya alguna
 parte de la opinion que se levanta á comba-
 tir en el mismo sentido en que nosotros lo
 hemos hecho.

CRÓNICA PARLAMENTARIA.

CONGRESO.

Al abrirse la sesion, pidió la palabra el
 Sr. Polo, reclamando varios datos que con-
 ceptuaba necesarios para la discusion de pre-
 supuestos.

Pasó á la comision de casos de reeleccion
 el nombramiento del Sr. Coronado para di-
 rector de Instruccion pública, y á la de pre-
 supuestos una exposicion de la empresa del
 canal de Urgel, pidiendo se incluya en ellos
 la subvencion que se le tiene concedida.

Se dió lectura á la interpelacion del señor
 Amorós sobre la última crisis ministerial con-
 cebida en los términos que verán nuestros
 lectores en otro lugar.

El ministro de la Gobernacion manifestó
 que el Gobierno la aceptaba, señalando el
 jueves para su contestacion.

Dada lectura al dictámen relativo al canal
 de Tamarite, apareció autorizado solo por
 seis firmas.

El Sr. San Millan lo hizo notar, diciendo
 que esto envolvia una infraccion de los ar-
 tículos 57, 70, 74 y 178 del reglamento,
 porque el Sr. Gisbert era uno de los indivi-
 duos de la comision y sin embargo no figu-
 raba su firma al pié del dictámen.

Dadas algunas esplicaciones por el señor
 baron de Alcalá, se declaró el incidente ter-
 minado.

Leidos y aprobados sin debate varios dic-
 támenes de la comision de peticiones, se
 levantó la sesion.

SENADO.

Continuando el debate sobre el proyecto
 de ley de unificacion de fueros y organiza-
 cion de tribunales, rectificó el señor conde
 de Fabraquer, haciéndose cargo del discurso
 pronunciado por el Sr. Cárdenas en la sesion
 anterior; siendo, por último, desechada la
 enmienda que aquel apoyaba.

Abierta discusion sobre el art. 2.º, fué
 combatido por el Sr. Vazque Queipo, el cual
 decia hallarse conforme con el espíritu, pero
 no con la forma que al mismo se habia dado.

A este propósito hizo notar no hubiese pe-
 dido la palabra á existir el antiguo regla-
 mento; pero que, como el nuevo «cierra á
 cal y canto» las puertas de la comision á los
 señores senadores, estos se ven de continuo
 en la dura alternativa de molestar al Senado
 ó de faltar al deber que tienen de ilustrar sus
 conciencias antes de emitir el voto.

Entrando en el asunto, dijo que él era par-
 tidario ardiente de la unidad de fueros; pero
 incurriendo asegurada en una contradiccion,
 espresó apoyándose en futilidades sutiles que
 no lo era de la supresion del fuero de com-
 mercio.

GACETILLA.

Carnaval. Si hemos de juzgar por lo que vimos ayer, el de este año no promete ser tan animado como los anteriores. El número de máscaras que han paseado nuestras calles ha sido sumamente reducido: en cambio han abundado como nunca las mal llamadas estudiantinas, poniendo a contribucion el bolsillo de los transeuntes. En el Prado la concurrencia no dejó de ser numerosa; pero no vimos en él nada digno de particular mención. La tarde estuvo bastante desapacible.

Rectificación. No es exacto, según El Diario de teatros, que los Sres. Tamberlik, y Boneti, director de la orquesta del Teatro Real, tengan parte en la empresa en la nueva concesion que por cinco años se ha hecho de este coliseo. Tampoco es exacto, al decir del mismo periódico, que en la nueva concesion del régio coliseo por el tiempo de cinco años, que comenzará á contarse desde la próxima temporada, se haya impuesto á la empresa la obligacion de no dar funciones en tales ó cuales dias de la semana; las condiciones impuestas dejan, como hasta aquí, la libertad de dar funciones como y cuando la empresa quiera: esta tiene la intencion de no dar funciones dos dias en cada semana, para combinar mejor el repertorio, y para que los abonados, particularmente los que lo son diariamente, puedan concurrir á los teatros de verso.

Poesía del porvenir. Al frente de un comercio de Valladolid ha aparecido, por vía de anuncio, la siguiente barbaridad literaria: «Vallesoleanos, en mi establecimiento hay géneros en proporcion, para toda clase de artistas, ¡aprovechad la ocasion! La competencia va á concluir y la ganga se va á acabar, la ocasion aprovechad, hijos de Valladolid.» La disposicion se ve aquí marcadísima. ¿Por qué no se dedica el apreciable literato, autor de los anteriores ramplones, á surtir de poesía nea las columnas de La Constancia?

¡Quién fuera su autor! La Dame Blanche alcanzó el día 1.º de Febrero en la Ópera-Cómica de París la 1.166 representación y el Châlet la 856.

Solemnidad musical. En el teatro Carignan de Turin, según anuncia un colega, se ha dado un concierto en el que fué ejecutada la sinfonia de Guillermo Tell por diez pianos y cuatro armonios, y además una óvertura de Giovanna d'Arco á cuarenta manos.

Fiamante invencion. Leemos en El Universal: «Un periódico francés que un investigador modesto, Mr. Brisson de Buzoucais, ha encontrado, después de doce años de estudios y de ensayos, la construcción de un buque, el rey de los aires, por medio del cual se podrá penetrar en el espacio celeste, mantenerse en él indefinidamente y dirigirse hacia el punto que mejor plazca al aeronauta.

Este hecho se esplica, según el periódico extranjero, á las mil maravillas, suponiendo que el rey de los aires almacena el aire bajo las leyes de la gravedad y pierde esta como las campanas de las máquinas neumáticas, destinadas á hacer el vacío.

Harto será que este rey de los aires no se convierta, en el terreno de la práctica, en verdadero esclavo de la tierra.

Arroparse. En San Petersburgo al frío es ma terrible cada día, según se ve por los siguientes detalles que contiene una carta de aquel punto, fechada el 28 de Enero último:

«La temperatura está á 40º bajo cero del termómetro centígrado. El vapor de la respiracion forma una especie de careta de hielo, y se ven el bigote, barba, postañas y cejas erizadas de témpagos ó agujas de hielo. Los perros que van por la calle ladran, porque se les hielan las patas al ponerlas sobre las piedras de la calle; los gorriones caen como heridos por el rayo; muchos cocheros se hielan en el pescante de sus carruajes; los caballos se desbocan, y no se van por la calles mas que algunos agentes de policía y unos pocos carruajes.

Cuando en el interior de las casas se abre alguna ventana, el aire caliente de las habitaciones se hielas, cambiándose en humo ó niebla blanquecina, que hace imposible toda circulacion. Cuando se toca un metal, como picaporte, cerrajo, etc., se siente la misma impresion que al recibir una quemadura.

El día del baile de la embajada francesa murió helado el cochero del príncipe Witgenstein, y otro infeliz auriga perdió ocho dedos de las manos, que se le helaron. Son innumerables las personas á quienes se les han helado las narices y las orejas, y se ven infantes que tienen el rostro en supuracion.

Nada puede dar idea de cómo está San Petersburgo hoy. Siéntese uno helarse la médula de los huesos, y á salir de casa sin envolverse perfectamente en pieles, caería uno muerto al dar los primeros pasos. En la noche del 26 al 27 de Enero se han helado 48 personas. Falta el correo, porque los rails se rompen al menor choque.»

Dato importante. Según datos oficiales, la inmigracion europea de los Estados-Unidos es de 300.000 almas cada año. Y eso que, según los neos, en aquel país no hay ni moralidad, ni orden público, ni seguridad personal, ni garantías de la propiedad.

Buena suerte. El 28 del pasado Enero se ha inaugurado en Leipzig un nuevo teatro de 1.800 localidades. Dichoso país aquel que aun piensa en inaugurar teatros. Aquí, en vez de eso, lo que hacia falta inaugurar era un nuevo público amante del arte y con dinero.

Peticion juiciosa. Cierta eclesiástico solicitaba un beneficio; pero el obispo le dijo: «No puede ser para vos; correspond á vuestro compañero, que tiene piedad, virtud, celo é inteligencia.» —Pues bien, señor ilustrísimo; yo que mi compañero tiene todo eso, deséme á mi al menos el beneficio, para que no se diga que él lo tiene todo y yo nada.

Viaje. El empresario y dueño del circo del Príncipe Alfonso, D. Simon Rivas, ha marchado al extranjero, con objeto de contratar para su circo las mayores notabilidades que encuentre en este género. En el próximo verano tendremos dos circos; uno el del Príncipe Alfonso, y otro que construye dicho Price en el mismo paseo de Recoletos.

Reato Real. El jueves tendrá lugar en este coliseo la primera representación de la ópera de Auber, La muña di Portici.

Como muchos. La escena pasa en cualquier parte. Dos amigos que se encuentran: —¡Hola, Arturo! me han dicho que te casas. —Efectivamente. —Que tu futura es muy rica. —Certo. —¿De suerte que te casas por el interés? —No, hombre, por el capital.

Éxito. Por fin tuvo lugar en París el día 16 del presente el estreno de la nueva ópera de Auber, El primer día de felicidad. El éxito fue inmejorable, como se suponia.

A ello, señor empresario del régio coliseo. A ver si podemos verla por aquí.

Viento pertinaz. Varios jóvenes de buen humor determinaron enarse cierta noche un soberbio besugo que se hallaba colgado de una cuerda en una ventana á la cual no alcanzaban. Después de aguzar el ingenio, discursaron, para apoderarse del pescado, poner un fósforo encendido en el extremo de una larga caña y quemar la cuerda que le sujetaba para que cayera á la calle. Pusieron en práctica su proyecto,

pero el dueño del pez que no era rana y habia escuchado todo, se colocó detrás de la ventana, y cuando el fósforo encendido llegó á su altura y comenzó á chamuscar la cuerda, saltó suavemente desde adentro apañándose sin ser visto. Los asaltantes acababan al viento este fracaso que los contrarió cuantas veces intentaron llevar á cabo su idea, poniendo dos, tres ó mas cerillas, hasta que cansado el dueño del besugo al ver que se prolongaba la funcion y los de fuera no desistían de su propósito, se asomó á la ventana, y con atento amistoso les dijo: «No se casen ustedes, porque este airocillo soplará toda la noche.

Crimen. El Star and Herald de Panamá, correspondiente al 23 de Enero, dice que un asesinato horrible cometido el día 19 en el hotel de Edward en Colon. Un joven cubano, llamado Carlos Fernandez, fué á alojarse en dicho hotel el 4 del propio mes, en compañía de otro joven llamado José María de Castro. Fernandez llevaba consigo por valor de 8.000 pesos en cigarras habanos, que principó á vender en la ciudad con auxilio de un mulato llamado Federico de Costa. Cuando Fernandez hubo reunido una cantidad considerable de dinero, Castro proyectó robarlo, y ayudado por un tal Gaspar Ariau, natural de Cartagena, asesinó á Fernandez durante la noche del 19. Los asesinos hicieron pedazos el cadáver á fin de poderlo acomodar en un cajon grande de tabacos, y hecha esta operacion alquilaron cuatro negros para que se los llevasen.

Los empleados del hotel y algunos huéspedes, que habian concebido sospechas de que algo extraordinario habia sucedido, siguieron á los negros, los cuales llevaron el cajon á la tienda del mulato Costa, y desde allí al mar, donde arrojaron su carga. Pocos momentos después se dirigieron varios botes al punto en que los negros arrojaron el cajon, que fué recogido y abierto, habiéndose encontrado en él los restos mutilados de Fernandez. Los asesinos fueron arrestados y se les iba á formar la correspondiente sumaria.

Camas. El uso de los lechos ó camas no parece remontarse á gran antigüedad. Los primeros romanos se acostaban sobre un monton de paja, hojas de árboles ó pieles de animales feroces. Hasta que las riquezas de los pueblos conquistados les suministraron la corrupcion, no tuvieron los romanos colchones. En tiempos del imperio fueron algunos lechos de plata y oro macizos. Sabido es tambien que se servian de ellos para comer, verificando sus banquetes recostados sobre una especie de otomanas.

Hasta nuestros dias no se ha mejorado la forma de los lechos destinados á los enfermos. La marina norteamericana y otras, á imitacion suya, emplean unas camas de suspension para los enfermos, hechas de tal suerte, que se evitan muy bien los fuertes movimientos que las olas imprimen al buque.

SANTO DEL DIA.

San Modesto, obispo. —Vigilia. CULTOS. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en el oratorio del Caballero de Gracia.

ESPECTACULOS.

PRINCIPE.—A las ocho y media.—Lluéven bofetones.—El primo y el relicario. ZARZUELA.—A las ocho y media.—El amor y el almuerzo.—La comico-mania.

BUFOS.—A las ocho y media.—La isla de los portentos. NOVEDADES.—A las ocho y media.—Lux y sembra.—Un caballero particular.

LA NOVEDAD.—Gran baile de máscaras, en la calle de Capellanes, de nueve á dos de la noche.—Piñata de la Oriental.—Mañana baile tambien de once á seis.

Editor responsable, D. José García.

Madrid.—1868.

Imprenta de Faraldo y Pastor, Fomento, 18.

oficinas de los gobiernos militares respectivos, y la importancia con que debe atenderse á que su estado sea digno de aquellas autoridades, así por decoro de estas, como de las propias facultades, han sido votados por algunas de aquellas corporaciones varios créditos con objeto de atender al decoro de las oficinas de que se trata, que en muchas provincias no era todo lo conveniente que debiera, circunstancia que ha motivado la circular que nos ocupa.»

ULTRA MAR.

Se han recibido las siguientes telegramas, fecha 6 de Febrero, con noticias de Cuba, Méjico, Santo Domingo y otros países de América:

«El capitán general de Cuba ha salido hoy á recorrer toda la isla. Ha mandado que de hoy en adelante se dé patente limpia á todos los buques que saigan de los puertos de esta Antilla, incluso los que saigan de Cárdenas.

Del interior de Méjico se han recibido las siguientes noticias: Corria en Veracruz el rumor de que varios generales mejicanos se habian pronunciado contra el gobierno, y se temia que armase una revolucion.

Se asegura que P. rrio Díaz seria nombrado muy pronto ministro de la Guerra.

El Congreso aprobó una ley revisando el arancel. Fué desaprobadó un proyecto de ley para abolir la pena capital.

Escobedo habia llegado á la capital. Se decia que pensaba hacer dimision del mando de la tercera division del ejército.

Los mejicanos que viajan por Guatemala son muy mal tratados por los habitantes, cuya hostilidad han excitado las amenazas de invasion.

Se ha nombrado una comision para estudiar el plan de unir á Méjico con los Estados-Unidos por un sistema de ferro-carriles, y dar un informe al gobierno acerca del modo de plantearlo.

Se han formado compañías para la explotacion de las minas de oro que se han descubierto en Ojaca, y que se dice son muy ricas.

A Juárez se le esperaba en Oajaca, pueblo de su nacimiento. Habian sido cogidos y fusilados muchos ladrones de niños y hombres. Apesar de esto, no cesan las quejas, por causa de la falta de seguridad que hay en los caminos.

El general Noriega habia reunido como 400 partidarios; pero no salió victorioso en sus escaramuzas con las tropas del gobierno.

A los individuos de legion americana se les han ofrecido 300 pesos al contado en lugar de los 4.000 que se les habian prometido en tierras, por sus servicios durante la guerra de la intervencion.

El Congreso ha admitido en la Union al Estado de Guerrero, pero con la condicion de nombrar gobernador civil y militar en lugar de Alvarez y Jimenez.

Se han recibido noticias de Haiti hasta el 17. El cetro francés ha escuulgado á Sainave porque ha establecido una especie de idolatría religiosa.

El gobierno inglés no ha accedido á la peticion de Sainave para que retirase la legacion. El Sr. Pujol habia llevado una mision á los Estados-Unidos con el objeto de la venta de Samaná. Las noticias de Santo Domingo alcanzan al 20. Se han declarado malos todos los decretos publicados desde Enero.

Se ha nombrado provisionalmente un triunvirato compuesto de los Sres. Gomez, Marcento y Duciano, cuyos poderes deben durar hasta que el presidente Baez vuelva á la isla.»

OFICIAL.

La Gaceta publica un real decreto aprobando el reglamento para la ejecucion de la guardia rural, que inserta adjunto.

De real orden se dispone que los 3.000 quintales de tabaco rama que desde Manila conduce á Londres la fragata Ospray, con destino á la venta por cuenta del tesoro de Filipinas, se enajenen en licitacion pública simultánea en los mercados de Londres, Amsterdam, Rotterdam, Bremen y Amberes, con sujecion al pliego de condiciones que inserta á continuacion el diario oficial.

La direccion general de beneficencia y sanidad, se ha considerado conveniente recomendar las hojas de servicio documentadas de los médicos directores de establecimientos bañeros que actualmente sirven sus plazas, dándoles de término para la presentacion hasta el 8 del próximo Marzo.

Se anuncia segundo remate para el arriendo de la dehesa de la Miguera y Bañal del Puente, que deberá celebrarse el día 8 del mes próximo.

Se halla vacante una notaría en Juca, territorio de la Audiencia de Mallorca.

Por real orden correspondiente al ministerio de Fomento se declara que los peritos nombrados por las partes interesadas para hacer la apreciacion y tasacion de los daños causados en los montes públicos sean de los que ejercen cargos en la administracion forestal de la provincia, y que los peritos que nombran los particulares estén provistos del correspondiente título de perito agrónomo ó del de agrimensur.

Se ha dispuesto que al obtener los cirujanos el título de licenciado en la facultad de medicina ó el de facultativo de segunda clase, paguen los derechos que establece la tarifa.

Por el gobierno civil de la provincia de Albacete se anuncia la subasta del vestuario que ha de usar la guardia rural.

Están vacantes las secretarías de Ayuntamiento de Taberno, Bigas, San Fausto de Capentellas, Hérdoia, San Cipriano de Vellalta, Santa Fd del Panadés, Castellfolit del Baix, Cabris, Castellar de Nuch, Valdecaballs y Elanchove.

La suscripcion para aliviar las desgracias de Filipinas asciende á 441.005.198 escudos.

La Gaceta publica, sancionada por la reina, el proyecto de ley aprobado por las Cortes reformando el artículo 59 de la de orden público, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Por reales decretos han sido trasladados á instancias suyas D. Remigio Salomon á la Audiencia de Granada, D. Manuel Garcia del Campo á la de Oviedo, y se nombra á D. Joaquín Ruiz Caballero, oficial cesante de la secretaría del ministerio de Gracia y Justicia, magistrado de la Audiencia de Albacete.

Han sido tambien nombrados mariscal de campo don Juan Vasco y Serriá, brigadieres D. Enrique de Parga y Seura y D. Francisco Aparicio y Pardo.

Ha sido admitida la dimision presentada por D. Leopoldo Augusto de Caeto del cargo de vocal del real Consejo de sanidad, y nombrado para su vacante el conde de Aiguena, y vicepresidente de dicho Consejo el marqués de Monistrol.

Ha sido suspendida la subasta anunciada por la direccion general de la guardia civil para la contrata de varias prendas de caña con destino al servicio de la misma.

Por la alcaldía-correimiento de Madrid se convoca á los vocales de la junta de propietarios de terrenos que entiendan en los asuntos referentes al ensanche, para que acudan el 13 de Marzo próximo, á fin de elegir un individuo en reemplazo de otro que ha cesado en el mismo cargo.

Por el gobierno civil de Valencia se anuncia de nuevo el remate de varias fincas de bienes nacionales que han de subastarse el día 30 de Marzo próximo.

Por el gobierno civil de Zaragoza se saca á subasta el suministro de diferentes prendas con destino á la guardia rural.

Están vacantes las plazas de cirujano de San Miguel del Pino, Pozo y Salinas de Leoz; la de médico-cirujano de Valdestillas y la de médico titular de beneficencia de Alborge.

CAPITULO XXX.

La peticion de matrimonio.

El día siguiente de esa noche memorable, Mme. Saint Godibert y su marido no habian vuelto de la cédera que les causara el verse obligados á presentar á su sobrina en la reunion.

—Mme. Mondigo dijo á su cuñada, que no pondría los pies en su casa mientras Rosa María estuviera en ella.

En el primer momento, Angélica exclamó. —Hay que mandar á esa chica á su casa, y decirle que no vuelva á poner aquí los pies.

—Sí, dijo Saint Godibert, despidámosla. Pero un momento después, el banquero se rasgó la oreja y miró á su mujer, diciendo:

—Aunque la despidamos, no podremos impedir que la hayan visto... y si no la ven mas... todas esas personas que se entusiasmaron con ella, nos preguntarán por ella cada día. El primo Brouillard, que es un pillastre, no dejará de andar diciendo por ahí que echamos de nuestra casa á la sobrina, que hemos rehusado el socorrerla... y figúrate lo que dirán de nosotros.

Es verdad, dijo Angélica. Veo que tendremos que guardarla aquí; pero á la primera ocasion que se presente, es preciso mandarla á su casa.

—Esa es mi opinion. —Y no seguiremos la de esa hipocritilla. —Eso seria rebajarse.

—Y digo hipocrita, porque apesar de sus ojos, siempre bajos, y su aire de santa, Fina dice que no vale mas que otra, y que conoce á algunos jóvenes en París.

—¿De veras? Si hubiera alguna prueba... ¡Oh! entonces es la ceharía públicamente de mi casa.

—A un no hay mas que sospechas. Pero Fina es lista, y si hay algo, ella lo averiguará. La presencia de una mujer bonita es el mejor medio de atraer concurrencia á una casa. La presentacion de Rosa María hizo furor. Todos hablaban de la joven aldeana; los hombres para elogiarla, las mujeres para criticarla; los que no la habian visto deseaban conocerla. Los que la vieron deseaban volverla á ver; abundan las visitas en casa de Mme. Sain-Godibert, á quien

preguntaban sin cesar por su sobrina, lo cual le daba jaquea y un humor de perros. Pero nadie se mostraba mas solícito para volver á ver á Rosa María como Mr. Roquet.

Erraro el día que no iba á casa de Mme. Saint Godibert, y como ya no cerraban la puerta del cuarto donde la joven trabajaba, Mr. Roquet se iba siempre allí á ofrecerle sus cumplimientos, volvía después por la noche, procurando verla tambien, y cuando la sobrina no estaba allí, se ponia triste, hablaba poco, suspiraba con tanta frecuencia, que Mme. Saint Godibert sentia impulsos de abofetearlo.

Rosa María hacia muy poco caso de los cumplidos, dulces miradas y galanterías con que le asediaba Mr. Roquet. Ella pensaba en el joven pintor, y para tener mas libertad de pensar en él, hacia todo lo posible para estar sola, y se alegraba cuando no permitian que nadie se le acercara.

Pero Mme. Saint Godibet, que presumia que su sobrina no estaria ya mucho tiempo en su casa, tenia cuidado de aprovechar su actividad y no le daba punto de reposo. Así es que cuando por casualidad no habia trabajo de aguja, le mandaban á arreglar y limpiar todas las habitaciones de la casa. Durante la ausencia de Julian, le enviaban con Fina á visitar y poner en orden la ropa blanca del joven, y la doncella tenia buen cuidado de dejar todo el trabajo á Rosa María; pero lo que mas la irritaba era que esta no se quejaba nunca y hacia sin murmurar todo lo que le mandaban.

Francisco estaba furioso porque hacian trabajar tanto á Rosa María y alguna vez decia: —A Dios gracias, ellos se sirven de su sobrina; han hecho de ella una costurera, una lavandera, una doncella de labor, y un lacayo. ¡Paciencia! Al fin la mandarán embetunar botas... lavar la lsa... ¡Debe estar muy contenta... sil

El solo deseo de Rosa María era dar otro jaque con Mr. Savenay; pero ya se que por no tenia tiempo, ya porque tenia incomodidad, hacia ya tiempo que no veia al viejo. Mas de una vez abrió por la mañana la puerta que daba á la escalera y se asomó: grandes impulsos sentia de bajar hasta el escritorio para saludar á su amigo; pero apenas salía de su cuarto, cuando Fina abria la puerta del sajo como para atisbarla. Entonces Rosa María no se atrevia á bajar, y entraba en su cuarto tristemente.

Por fin, una mañana muy temprano llamaron á la puerta de Rosa María; al instante reconoció

la voz del viejo que cantaba uno de sus temas favoritos, y se apresuró á abrir.

—¡Ah! ¡Cuánto tiempo hace que no os veo! exclamó Rosa.

—Es verdad, hija mia; pero no tengo yo la culpa. Mr. Saint Godibert riñó á los demás dependientes porque llegaban tarde á la oficina; y desde entonces no me atrevo á pasear. Hoy he venido porque tengo muchas cosas que decirnos.

—¿A mí? —Sí; he tenido un encuentro... con uno que conocéis... ya sabéis... aquel joven del otro día.

Rosa María se puso pálida y encarnada al mismo tiempo: su seno se deprimia y agitaba con precipitacion, y estaba tan conmovida, que apenas podia balbucear.

—¡Cómo, amigo mio! ¿Habeis visto á Mr. Leopoldo? —El mismo.

—¿Y os ha hablado? —Sí.

—¿Pero cómo ha sido eso? ¿Os ha reconocido? ¡Ah! contadme: os lo ruego.

—Ya os lo hubierais contado, si me hubierais dejado hablar.

—Ya me calló, amigo mio: hablad vos. —Pues bien: parece que aquella mañana, después de haberos reconocido en los Campos Eliseos, aquel joven se alojó. Creisteis... los enamorados hacen siempre eso... hacen que se van, pero no se van... En resumen, el joven pintor nos siguió probablemente desde lejos, y nos vió entrar á los dos en esta casa. Desde entonces, Mr. Leopoldo, desando sin duda volver á veros, ha venido todos los dias á plantarse en la calle, y delante de la casa se estaba horas enteras. Mas de una vez le vi, y observé que me miraba... yo esperaba... adivinaba lo que él pretendia... ¡eh! yo tambien he sido joven... Por fin, ayer, cuando yo iba á comer, Mr. Leopoldo se acercó á mí, y muy políticamente me dijo:

—Caballero: si no me engaño, creo que he tenido el honor de veros hace dias Revando del brazo á una joven... que yo conozco... á la señorita Rosa María, natural de la aldea de Avon.

Respondióle que no se engañaba. Entonces el joven, con voz trémula, me suplicó que lo oyera. Le dije que se callara; que estaba dispuesto á escucharle. ¡Hice mal en esto, hija mia?

—¡Oh! no, amigo mio; habeis hecho bien. ¿Y después? —Me dijo que un accidente le habia impedido ir á Fontainebleau cuando os habia dicho,

CORRESPONDENCIA DE LA ADMINISTRACION

CON LOS SUSCRITORES. Sr. Don J. P. Bretuy.—Queda pagada su suscripción hasta 30 de Junio próximo.

Sr. Don E. S.—Bilbao.—Id. hasta 15 de Abril y pagado. Sr. Don D. A. C.—Montijo.—Id. hasta 31 de Marzo y pagado.

Sr. Don R. C. R.—Montellano.—Id. hasta 31 de Marzo. Sr. Don J. C.—Barcelona.—Id. hasta 15 Febrero.

antigua suscripción y la nueva hasta 30 de Junio próximo. Sr. Don Y. U.—Villajoyosa.—Contesto á su grata del 6 actual manifestándole recibí su letra y le acusé recibido en el periódico días pasados, con fecha 31 Enero.

Sr. Don A. L. M.—Tamarit.—Queda usted suscrita hasta 30 de Junio; se recibieron rs. vn. 52 en sellos. Sr. Don E. G. V.—Montenegro.—Queda pagada su antigua suscripción y la nueva hasta 30 de Junio próximo.

TERMAS DE KATHEU

EN ALHAMA DE ARAGON.

Estas aguas se usan en bebida, en baño y por inhalación. Su gusto es agradable su temperatura constante 34 grados centígrado. Son diáfanas, incoloras ó inodoras: sus pesos específicos comparados con el del agua destilada á una misma temperatura y presión es de 1,0005 el del agua del baño árat-e, 1,0004 el del agua del baño de la galería, y 1,0009 el del agua del lago.

CENTRO GENERAL DE LA INDUSTRIA. Bajo la direccion de D. José Alcover, ingeniero industrial. PRECIADOS, 49 Y 51, MADRID.

MAQUINAS Y APARATOS INDUSTRIALES.

El Centro general de la Industria, establecido hace cuatro años, no se limita á la venta de toda clase de máquinas que la práctica ha demostrado ser mas ventajosas, sino que se encarga ademas de su instalacion y del establecimiento de industrias completas.

MOLINO HARINERO BRISSON

Premiado con 15 medallas de oro en varias exposiciones y con el primer premio de Molinos en la exposicion de Paris. El Centro general de la Industria, es el único que puede vender en España dichos molinos, que pueden ser movidos á brazo por caballería, agua ó vapor, y de los cuales hemos colocado muchos que funcionan en diversos puntos.

MASCARAS.

Se ha recibido para el presente carnaval, un magnífico surtido en caretas de Paris y Venecia y grandes novedades para disfraces de calle.

con anteojos y otros transparentes, barbas naturales de todas clases con anteojos ó sin ellos, caretas y sombreros blancos de pierrots, arlequines, tiradores y amazonas, figurines para trajes de máscara de caballeros, señoras y niños.

CHOCOLATES MEDICINALES COLMET.

Los únicos que han sido premiados con medalla de oro, plata y bronce en las diversas exposiciones, y que cada día son recomendados por los más célebres medicos de Paris. El chocolate ferruginoso de Colmet para la curacion de las clorosis, de los males de estómago, de las pérdidas uterinas, y para fortalecer los temperamentos débiles.

DESPACHO CENTRAL.

DE EXHORTOS.

Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España, islas de Cuba, Puerto-Rico y las Canarias, anticipando los gastos de su cumplimiento y devolviéndolos evacuados con la cuenta documentada de los que hayan ocasionado.

CREMA DE VINAGRE.

Este cosmético es tal vez preferible á todos los demás conocidos; con solo echar un chorrito en el agua de lavarse, la vuelve lechosa y propia para limpiar el cutis con perfeccion, dejándole terso y fino.

IRRIGADOR DEL DOCTOR EGUISIER.

Ninguna de las cliso-bombas inventadas hasta el día presenta las ventajas de comodidad y solidez que posee el aparato que anunciamos, pues montándose

como quien da cuerda á un reloj, marcha luego por sí solo á voluntad del que lo usa. Su precio seis duros con su caja, y los menos resistentes á cien reales.

—No tuvo él la culpa; estoy segura. —Después, cuando fué á Avon, la criada le dijo que estabais aquí, y que aquí permanecierais. Entonces se alzó muy apesadumbrado, y sin ver á vuestro padre.

«Señorita: la persona respetable que os entregará esta carta, os dirá cuánto me arrepiento de haber pasado junto á vos el otro día sin hablaros. ¡Si supierais cuánto he sufrido, yo que no he cesado un momento de pensar en vos! ¡Ah! perdonadme, y permitidme que os diga que no amaré á nadie mas que á vos. Entonces renuncaré á la vida y á la felicidad.»

sus mejillas de un rojo muy vivo, y cuando entró en el brillante salon con su tocado sencillo, su pequeño sombrero, su lindo rostro, su mirada dulce, su aire modesto, el exámen fué ventajosísimo para ella.

no ser por el accidente desagradable que me ocurrió, ciertamente hubiera procurado; pero estaba en aquel momento horriblemente contrariado. —¡Yá! exclamó Mr. Cendrillon, acercándose á Mr. Roquet, ¿qué accidente tan desagradable es ese? ¿y qué os contrariaba? Estoy curioso...